
“大河少年夏令营”

为何如此受欢迎？

“ 大河少年 ”主办的“ 我到
北京上大学 ”、“ 我到上海看世
界” 主题修学夏令营活动在见
报不到两周的时间里

,

前来咨
询、报名的家长络绎不绝。 为了
揭开“ 大河少年 ”的神秘面纱 ，

记者对此进行了深入探究：

安全和质量有保障， 家长

放心。 各市报名点的负责人表
示，由于“ 大河少年 ”多年主办
主题修学夏令营，经验丰富，组
织严密， 且对承办旅行社要求
严格，此次夏令营选择的北京、

上海合作单位都是全国接待夏
令营最专业、 最有实力和经验
最丰富的组织机构， 因而家长
非常放心。

“玩”的项目好，孩子喜欢。

此次夏令营的线路安排， 充分
尊重了孩子“ 爱玩”的天性。 北
京的天安门 、欢乐谷 、长城 、故
宫 、 自然博物馆……上海的
ERA

时空之旅、 环球国际金融
中心、 杜莎夫人蜡像馆和上海
科技馆……这些都是孩子们梦
寐以求的地方。

“学”的内容多，家长认可。

“ 北京大学百年讲堂———著名
专家讲座 ”和“ 全脑学习 、自我
管理”两项活动备受家长青睐。

一位家长说：“ 这种聆听式和体
验式的训练对孩子成长有很大
的帮助。 清华大学、北京大学、

复旦大学、同济大学都是名校，

孩子们聆听知名专家的演讲报
告，与名校学子交流，不仅能够
帮助孩子确立明确的人生目
标， 也能够让孩子获取好的心
态、好的方法。 ”

孩子长大了，家长高兴。 据
活动主办方介绍， 此次夏令营
中， 很多

6

岁
～8

岁的孩子都是
第一次参加，很多家长反映，孩
子第一次离开父母这么长时
间， 还真有些担心， 但也很高
兴，毕竟孩子一天天长大了。 让
孩子参加夏令营， 对孩子是一
次成长锻炼， 对家长也是一次
心理考验。

夏令营更多详情请登陆：

www.daheshaonian.cn

（梁文）
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小树生病

请抓紧来救治
读者李先生昨日来电：新区淮河

路淇滨小学门前的一棵行道树的叶
子全落了，看起来树要枯死了。 他怀
疑这棵树得了病或者生了虫害，希望
有关部门及时救治，以免再对周围其
他树木造成危害。

淇滨区园林处回复：将尽快派人
前去查看。

晨报记者 邓叶染

参保学生

开学前领 IC卡
市民张先生昨日来电：他儿子今

年高中毕业，但是在校时参加的城镇
居民基本医疗保险的

IC

卡至今还未
发放。 儿子马上要去上大学了，他不
知还要多久才能拿到医疗保险

IC

卡。

市职工医疗保险管理处回复：目
前我市城镇居民基本医疗保险计算
机信息系统正在进行个人信息的导
入、录入工作。 待该项工作结束后，就
及时为参保居民制发医疗

IC

卡。 预
计秋季开学前，已参保学生就可到本
人参保登记的学校领取医疗保险

IC

卡。

晨报记者 叶晓伟

这个站点

能下怎不能上
山城区王先生昨日来电：

102

路
公交车在山城区东方红广场的站点只
能下车不能上车，这让附近居民乘车
很不方便。

市公交公司回复： 因为
5

路普运
公交线路经过东方红广场并有站点，

该线路归远通公司管理运营。 为了避
免线路矛盾，故公交公司没有设置上
车站点。

市交通局回复：因为多年遗留的
公交线路矛盾问题，所以没在山城区
东方红广场设置

102

路公交车上车站
点。但以后会根据实际情况逐步调整。

晨报记者 陈海寅

商贩堵路

居民出行不便
新区华夏小区张女士昨日来电：

每到傍晚，就有很多小商贩挤在小区
门口，对面的新世纪花园小区门口也
是如此。 流动商贩聚堆，把两个小区
的门口以及门前的淮河路占去大半，

居民出行很不方便。 希望相关部门能
出面规范。

淇滨区城市监察队回复：尽快派
人去现场查看和处理此事。

晨报记者 陈海寅

排水不畅

路面大量积水
读者田先生昨日来电：新区淮河

路与泰山路交叉口处路面排水系统
有问题，每逢下雨该路段总会有大量
积水，为市民带来不便。

淇滨区市政管理处回复：将派人
实地检测， 情况属实会及时进行处
理。

晨报见习记者 渠稳

喂！ 这里可不是游泳池
昨日，两名儿童在新区新世纪广场的景观湖中游泳，湖中不少盛开的荷花遭到破坏。 该景观湖是禁止游泳的，

但入夏以来常有儿童不听管理员劝阻下水游泳，不仅影响了湖内荷花生长和广场景观，而且容易发生意外。

晨报记者 李崇 见习记者 渠稳 摄

两分钟网上搞定申购单
□

见习记者 冯丽敏

本报

7

月

2

日一版以

《半价节能灯即日起可申

购》为题报道了我市争取到

36.5

万只绿色照明节能灯，

市民可以半价申购一事，受

到了广大读者的关注。 如此

环保又经济实惠的节能灯，

怎么购买？ 到哪里购买？ 不

少市民还不太了解这些申

购程序，记者昨日就相关事

宜进行了亲身体验。

晨报讯 昨日
10

时
13

分，记者先登录了河南节能
监 察 网（

http://www.hnjnjc.

gov.cn/

） ， 找了半天才发现
了申购平台原来在网页中
间靠左上方 ，真是“ 雾里看
花”。 记者心想，要是能在网
页上做个链接浮动窗口或
者将链接窗口放在网页中

间较为明显的位置就会更
加方便了。 在点击“ 河南省
高效照明产品网上申购平
台”后，页面跳转到“ 河南绿
照工程———网上申购平台”

页面，然而此时还要再点击
“ 申购通道进入” 才能进入
申购通道。

在完成一连串的点击
后 ，记者终于进入了“ 申购

通道”页面。 缓口气，还好页
面里有详细的网上申购流
程，可以很明白地知道怎么
选择。 这里分为“ 居民用户
申购 ”和“ 大宗用户申购 ”，

这一点儿大家可要看仔细
了，居民申购节能灯的数量
是有限制的。 记者是个人申
购，所以选择“ 居民申购”进
入“ 居民申购通道”。 进入后

这里有全省各市申购通道，

我市居民要选择“ 鹤壁市”

进入。

进入到 “ 居民用户申
购 ”页面中 ，此时要做的是
填写户口簿户主姓名、身份
证号、联系电话、家庭住址，

选择区（ 县
/

市） 、乡（ 镇
/

办事
处） ， 这些申购情况要填写
清楚、真实、准确，要是随便
填或者填写不准确，那网上
申购审核肯定通不过，刚才
的那些努力你也就算白忙
活了 。 同时 ，还要在“ 申购
单”中看好你要申购的产品
类别并填好申购数量。 记者
在申购单中选了两个“ 江西
贵雅”的

11W

荧光灯，两个
灯的价格加一起才

5.6

元 ，

真是便宜！ 这些全部填好，

就要点击页面最下方的“ 确
认申购”了，系统提示“ 请仔
细核对数量，一旦提交将不
能修改。确认提交吗？ ”特别
提醒广大读者的是，在点击

“ 确认申购”时，如果不再修
改就点击“ 确认”，如需要修
改则点击“ 取消”。 仔细核对
好，点击确认后网站自动弹
出网页提示您“ 申购成功！

请于一个星期内到当地居
委会填写相关申请”， 再点

“ 确认 ”，页面又跳转到“ 居
民用户申购 ”页面 ，这时在

“ 申购单” 下面会出现
6

行
蓝色字体，显示内容是节能
的产品类型以及订购数量
和价格。 松口气，终于大功
告成了！

10

时
15

分， 所有操作
完毕，记者需要的半价节能
灯就在网上申购好了，整个
网上申购过程用了

2

分钟
时间。 按照刚才从网上得到
的提示，接下来记者就是要
在一个星期内到居住的社
区居委会去填表、买半价节
能灯了 。 届时具体情况如
何，请大家继续关注本报记
者的买灯记。

买灯记 网上申购之

网上申购节能灯流程示意图 制图 冯丽敏

花钱拍照 要底片须付“ 赎金”？

市消协：属影楼行业“潜规则”，新消保条例将对其约束

□

记者 徐舒帆

晨报讯

“ 几天前我
带孩子在新区一家影楼拍
了一套写真照片， 后来我
想拿回我们多余的底片，

没想到他们竟要我再多拿
800

元钱才能取走这些数
码底片。 这实在让人难以
接受。 ”

7

月
7

日，家住新
区鹤翔西区的李萍女士气
愤地向本报反映。

据李女士介绍，

7

月
5

日， 她带刚满周岁的女儿
到位于新世纪广场的一家
影楼拍周岁写真照片，当
时店员给她介绍了一款

300

多元的写真套系 ，该
套写真可以选

12

张照片
做成相册。“ 听他们介绍得
不错， 我就选拍了这个套
系给孩子留个纪念。”李女
士说， 当时摄影师一共为
孩子拍了

90

多张照片。

7

月
7

日， 她和家人再次来
到这家影楼选择入册底
片，没想到，这次她和店方
却因为底片的归属问题发
生了争执。“ 我们当时要求
拷贝多余的数码底片，却
被店员拒绝， 他们说底片
属于影楼， 我们要想拿走
多余底片的话需要按每张
10

元的价格购买。 我算了

一下， 这光买底片的钱就
得

800

多元， 再加上拍摄
套系照片的钱， 我必须要
交

1000

多元才行。影楼这
种做法实在太让人气愤
了。 ”李女士认为，自己孩
子肖像权不应归影楼，影
楼应该将这些底片交还给
她。

针对李女士遇到的问
题， 记者咨询了市消费者
协会， 负责人阎关洲告诉
记者， 目前我省的消费者
保护条例对于底片的归属
权没有明确的规定， 这就
给这类纠纷的处理带来了
一定麻烦， 同时也导致影

楼行业产生了掌控顾客底
片坐地要价的“ 潜规则”。

“ 但这一现象很快就会得
到扭转， 即将从今年

8

月
1

日开始执行的新 《 河南
省消费者权益保护条例》

规定， 摄影摄像冲印经营
者按约定提供服务后，相
关胶卷底片磁带存储卡等
数据资料应交付消费者，

并且不能另行收费。 这一
规定就将改变长久以来消
费者和经营者对于底片等
影像原始资料、 数据归属
的争议， 消费者可据此保
护自己的合法权益。”阎关
洲说。
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